
令和５年６月２８日 

作成者 広報広聴委員会                                                            

稲沢市議会 第６回意見交換会報告書 

■ テ ― マ    「住みやすい稲沢市について語ろう」 

（同じテーマに対し少人数で行うために、３つのグループに分かれて、 

意見交換会を行いました。） 

 

グループ割 グループＡ グループＢ グループＣ 

参加団体 市内公立保育園の保護者代表の方 

開催日時 令和５年５月２０日（土）10：00～11：30 

開催場所 勤労福祉会館 

 

■ 報告内容   参加者からの主な意見 

           ※議員の発言は参加者の意見には記載しておりません。 
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各グループの参加者からの主な意見 

各グループからいただいたご意見を項目別にまとめました。 

育児や保育園等について 

・出生後の定期健診補助を拡充してほしい。（補助券の枚数増加や血液検査の実施など） 

・幼少期から人権教育や性教育をしてほしい。 

・命の学習が浸透してきているが稲沢でもできないか。 

・病児保育がほしい。 

・牧川には医療的ケア児の預け先が近くにない。 

・夜間の小児科が少なすぎて困る。 

・児童クラブと保育園の書類提出期限を統一してほしい。 

・認定こども園と保育園では対応の差を感じる。 

・夏休み土曜日の児童クラブ料金を月額から日割りに変更するように検討してほしい。 

・給食費の無償化を検討しているか。 

・床が傷んでいる、トイレが暗くて寒い、ドアが開けづらい等、古い保育園が多い。 

・保育園の安全対策をしてほしい。 

・保育士の仕事軽減が目的だと思うが、アプリでキッズビューが始まり、先生の手書きがな

くなりさみしい。 

・入学式などの日程を早く教えてほしい。 

・地域の子は地域で育てていきたいが、祖父江の方が置き去りにされている気がする。 

・祖父江地区は保護者が少ないので、保育園の役員も何回もやらないといけない。このまま

人口が減ると、子どもが独立した後の老後が心配。 

公園について 

・広場や砂場に木陰が少ない。 

・トイレがない公園や、トイレが汚い公園がある。 

・駐車場がない公園があり、奥まった公園は防犯上心配がある。 

・遊具がなくてもボールで遊べる広い公園がほしい。 

・公園が少ないので、小さい子どもが遊べる場所がほしい。 

・魅力のある公園があるといい。 

・遊具が古い。 

・サリオパークは大規模なので、目を離さず子どもを見ているのが大変。 

・サリオパークの駐車場は土日には満車になるので、出かけにくい。 

・祖父江地区に大きい緑地公園があるのがありがたい。 

・サリオパークは遠いため、放課後に子どもは学校に遊びに行っている。 

・ワイルドネイチャープラザの公園は、低めなつくりの安全な遊具が多くていい。 

・稲沢公園は勾配があり、ボール遊びがしづらい。 

・小さい子どもが安心して遊べる公園が増えると子育てしやすくなり、市外からの転入につ

ながると思う。 



道路・交通について 

・野生のカメが多く、通学路でも死骸をよく見るので、処理を何とかしてほしい。 

・街路灯が少ない。 

・山崎駅周辺の街灯が少なく、道も狭い。 

・牧川には街頭や人通りが少ないので、帰り道が心配。交通の便が悪い。 

・道路がきれいになり交通量が増えたが、新たに横断歩道はつけられないか。 

・ベビーカーや子どもが自転車で通れないような整備されていない歩道が多い。雑草も多く

て余計に狭く感じる。 

・自動車事故が多いので、「止まれ」の位置を工夫できないか。高齢者の方のはみ出しを多

く目にする。 

・高齢者の運転が危険だと思う。コミュニティバスを増やせないか。 

 

生活環境について 

・野焼きによって洗濯ができない。 

・分家を立てるときの手続きを分かりやすくしてほしい。 

・土地はたくさんあるのに、市街化調整区域内で、分家住宅を建てるにも条件が厳しい。 

・牧川は自然があり子育てには良いが、コンビニや外食できる場所が少なすぎる。 

・祖父江地区は市内の中でも少子化が加速していて、空き家も多いと思う。家が建てられる

ところとそうでないところがあり、家が建たないところには子どもが増えないと思う。 

 

その他 

・子ども議会があってもいい。 

・ホームページや広報誌で市民の意見を募集していることを分かりやすく宣伝してほしい。 

・コミュニティバス無料券を中々使う機会がない。映画観賞会など、子どもの意見を聞いて

はどうか。 

・自分たちの保育園にプロの演奏家を呼んでコンサートを開くと子どもが喜ぶし盛り上がる

と思うので、そういうイベントを開催してはどうか。 

・時代とともに色々なことが変化していくと思うが、その時々でできる対応をしていってほ

しい。 

 

 

 

 



まとめ 

 コロナの影響で中止していた意見交換会を皆様のご協力のもと、久しぶりに開催すること

が出来ました。当日は子育て真最中の保護者(ママさん)から住みやすい稲沢市について多岐

にわたり生の声をいただき、改めて考えさせられることも多く大変勉強になりました。 

 特に保育園に関することや公園に関することについては、どのグループからもご意見をい

ただきました。いただいた貴重なご意見は、今後の議会活動に役立ててまいります。 

 ご多忙の中また休日にも関わらずご参加をいただき本当にありがとうございました。 
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